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若いころから頭痛持ちでした。左肩の凝りから首筋にきて頭痛がするのです。起きている間は薬を
飲んでも治らないので寝る前に飲み、ズキズキする痛みをこらえながら眠りに入り、朝、目が覚めて
やっと解放されるというものです。 

バファリンという薬が発売され初めて服用したとき、起きている間に治る、頭痛の取れる瞬間がわ
かる、驚きとともに手放せない常備薬となりました。 

その後、ＮＨＫの番組「ためしてガッテン」で、肩こりは筋肉をほぐすのではなく、筋膜をほぐす
ことが大切であり、それは肩をぐるぐる回すことで解消できると面白おかしく解説していました。半
信半疑でこの方法を続けましたが、効果はてきめん、バファリンのお世話になることはほとんどなく
なってしまいました。 

人体を究明する科学の進歩にただただ敬意を表するとともに、肩を回すだけで長い間の苦しみが解
消できてしまったことに気の抜ける思いでした。分かってしまえば当たり前、でもその当たり前を見
つけ出すことが科学なのだと実感させられました。 

ノーベル賞を取られた山中伸弥氏が「人は私の人生を順風満帆といいますが、私の人生のほとんど
は失敗の連続でした。」と本に書いていました。科学に限らずどうしたらこの難局を乗り越えられる
か、どうしたらもっとうまくできるコツが掴めるのか、人生はそんな模索ばかりだと思います。某高
等学校ブラスバンド部の先生が、部員の生徒さんに「いつかできるようになる、努力し続ければ必ず
できるようになる。ただ、明日できる者もいれば、一か月後かもしれないし、一年後かもしれないし、
もっとはるか先かもしれない。」と話されるそうです。でも、出口が見えない、わからない、というの
もつらいものです。 

先の見えない世の中と言います。でも先が見えたためしはありませんから、分からないことだらけ
の人生を少しでもわかるように努力し続けるしかないようです。 
１ 声出しのホワイトボードアニメーション動画による税務解説のユーチューバーになりました。ホ

ームページからアクセスできます。 
２ 持続化給付金、家賃支援給付金、固定資産税の減免等々、一年限りの制度の読み込み、疑問点の

解消、こういうことが今年も続くのでしょうか。 



３ 昨年読んだ本から 
① 『透明人間は密室に潜む』（阿津川辰海著）ＳＦ仕立ての設定ながら本格推理小説としてしっか

り成り立っています。軽いタッチで十分面白いです。 
② 『たゆたえども沈まず』（原田マハ著）巨匠ゴッホとその弟の話が柱ですが、私は当時のパリの

富裕層の世界、古典派と印象派、浮世絵、日本人画商の活動の様が面白く読めました。 
③ 『じんかん』（今村翔吾著）「麒麟がくる」に登場する松永弾正久秀の生涯と人生観を詰め込ん

だ骨太小説です。 
 
 
上野 浩司 

 昨年の新型コロナウイルス発生により、2020 年東京オリンピック・パラリンピックが延期になり、
友人の娘さんの後藤佑希さんのＮＨＫ障害者リポーターとしての活躍も延期になり残念でしたので、
今年の東京オリンピック・パラリンピックは開催してほしいなぁと思います。私事ですが、一昨年の
夏に中学時代の同級生とプチ同窓会を開催していた時に、今年は 50 歳になるので記念に、先生達を
招いて盛大に同窓会を開催しようという話になり、幹事の一人として幹事を引き受けることにしまし
た。中学を卒業して３５年経過しますので、同級生への連絡が非常に困難でしが、令和２年２月９日
に、グランヴェール岐山で同窓会を開催することができました。先生と同級生で約９０人ほどの人が
集まり、楽しいひと時を過ごし、気付けば四次会まで参加していました。新型コロナウイルスによる
自粛の少し前に開催できて本当に良かったです。 
 
 
足立 浩児 

 昨年４月より自治会長を務め、あれやこれやで９か月が経った。いままで自治会のことは父に任せ
きりだったので、訳も分からぬまま役を引き受け、引継ぎ資料とにらめっこをしながらスタートした
のだが、コロナ禍でイレギュラーな自治会活動となり「例年通り」が通用せず．．．。前年が参考になら
ない反面、ある意味自分の思い通りに改善（改悪？）出来たかな、とも思う。 
 そんな中、地元の神社やお寺の管理も自治会の役目なのだが、今までとんと関心のなかった数々の
祭礼に携わることで色々な神事の由来が知れたり、地元の行事や歴史に関して新しい発見があったり
と、自治会の仕事も満更でもなかったな．．．と思いながら来年度への引継ぎ資料作成中…。         
 
 
棚橋 竜司 

昨年からなかなか収まらないコロナですが、今年は少しでもいい方向に落ちついてくれると願って
います。私事ですが、最近、視力検査をしたところ少し老眼になってきていると言われました。年齢
に体は正直なものだとつくづく思いました。しかし、少しでも年齢に逆らえるところは頑張って、体
づくりをしていきたと思います。 



最近、家で過ごす時間が増えた方、料理はどうですか？ 
今回は鶏肉です。鶏もも肉を一口大にカットし、塩、黒コショウを少々ふりかけ下味をつけます。

そして、小麦粉をお肉全体になじませます。フライパンに油をひいて中火で、全体的に火を通します。
（表面がパリッとなると尚、おいしいです）別皿にはちみつ大さじ 1、粒マスタード小さじ 1 程度の
比で、よく混ぜておきます。それをフライパンのお肉と一緒に弱火でしっかり絡めて出来上がりです。
お酒のおともにいかがでしょうか？よかったら、お試しを。 

 
 

水野 早百合 

「今日、東京のコロナ感染者何人だった？」(私) 「８２２人で過去最多だって」(娘) (１２/１７) 
こんな会話が日常会話になるとは思ってもいませんでした。昨年は新型コロナウイルスで生活が一

変し、誰もが大変な一年だったと思います。同時に、当たり前の日常が幸せだったと気付くことにな
りました。 

自粛生活中は、子供たちと各々好きなことを極めました。長女は(教科書に載らないような)歴史上
の人物の本を読み、次女は映画ちはやふるに(今頃ですが)影響されて百人一首を半分以上覚えました。
私は歴史も和歌も苦手でさっぱり分かりませんが、楽しそうに話しているのを笑って聞きながら、普
段ならできない大規模な断捨離をしました。溜まったゴミ袋を眺めると心がスカッとしました。 

贅沢さえ言わなければ、こんな時でも楽しいことはたくさんあると思います。大きな声で笑える日
まで、皆で頑張っていけたらと思います。 
 
 
高坂 もと子 

昨年は新型コロナウイルス感染症の影響で、子供の学校行事や部活行事など軒並み中止してしまい
悲しい年でした。 
 でも悪い事ばかりでもなく、GW にはいままで出来なかった場所の大掃除が出来たり、家族と過ご
す時間や会話が増え、子供の塾が自宅でリモート授業になり普段では見られない塾での様子が見られ
たりといい事もたくさんありました。 
 一緒に過ごす時間が増えた事でドラマをみたり、邦楽だけでなく K－POP や洋楽など流行りの曲
を聴き、お家時間も楽しく過ごせたのではないかと思っています。 
 今年は今の生活も楽しみながら、もっと自分の時間を充実した一年にしたいです。 
 
 
山村 優貴 

昨年年末にプロ野球のオリックスや米大リーグのマリナーズなどで活躍し、2019 年 3 月に現役引
退したイチローさんが甲子園優勝経験のある高校でアマチュア指導者としてデビューしたことが話
題になりました。私は、メジャーリーグでトップクラスの技術と実績を持っている、また近い将来米



国野球殿堂入りするイチローさんに指導をしてもらえて幸運だと思ったのと、とても夢のある話と感
じました。かねてより日本では、元プロ野球選手が高校生以上のアマチュア選手に指導を行うことを
禁止いわゆるプロアマ協定によりプロアマに垣根がありますが、昨年のイチローさんの動きを発端に
プロとアマの関係が良い方向に向かうのではないかと期待しております。 
 
 
佐藤 ほのか 

 昨年 12 月に父が亡くなりましたので、新年のあいさつを失礼させていただきます。 
 
 
岩田 智子 

昨年は一年を通して新型コロナウイルスの影響を大きく受けた年でした。 
現在も感染する方が増加して毎日コロナ関連のニュースを聞きます。4 月に緊急事態宣言が出た際

は、多くの方々が外出を控える事になりました。私自身は幸い大きく影響を受けてはいないですが、
よく通っていた図書館も緊急事態宣言で休館して以来、すっかり足が遠のいてしまいました。外出が
出来ないストレスで自粛太りという言葉も話題になりましたが、もれなく私も自粛太りの一人です。
この事態で健康の大切さを改めて実感しました。そして日々の生活が普通に送れる事のありがたさを
感じる一年でもあります。 

今年はコロナが落ち着いて、いつもの生活に戻れることを願います。良い 1 年にしたいですね。 
 
 
水野 律子 

 インフルエンザの予防接種の注射をうちに行った時のこと。 
「水野さん、問診表書いてくださいね。」渡された紙に書こうとしたとき、受付の中がざわざわ。

「えっ､水野さん、６５歳？６４歳じゃないの？」「はい、予約したときは６４でしたけど、先日６５
歳になりました。」と私。「じゃあ、こちらの紙で。身分証明もいるけど。」「免許証でいいですか。」 
 無事接種も終わり、料金は高齢者割引？で思っていたより安くすみました。 
 いろいろな手続きの案内も送られて来て、２０歳の誕生日以来、久しぶりに私を取り巻く社会の仕
組みが変わる年齢を迎えました。 
 もしかしたら、新型コロナウイルスのワクチン接種も早いかも・・。 
       うるわしく 
       しなやかに また 
       年かさね    （拙作） 
 願望でしょうか。いえいえ､もはや手遅れの域なので多くは望めません。 


